

Prag, d. 5. November 1887.



Hochgeehrter Herr.

Erfreut habe ich Sie, dass ich Ihr vorher Schreiben vom 7. Oktober erst heute beantworten, aber da ich Ende September das Reitdorf unserer Universität übernommen habe, war ich so sehr mit allenhand Geschäften beschäftigt, dass ich erst jetzt den kommen Kourier, der in Ihrem Briefe mir zugeschickt Sedum zu nennen schien. Auf den ersten Blick würde auch ich dieselbe Pflanze für eine Form von *S. pedicellatum* Boiss. und. halten. Obwohl ich nun am dieren keine Exemplare zur Vergleichung habe - die ich bereissen, befinden sich in Coimbra! - so scheint mir doch der Beschreibung nach *S. pedicellatum* von Ihrem Sedum wesentlich verschieden zu sein. Zuerst fehlen den mir geschilderten Exemplaren sämmtliche Blätter, aber dieselben besitzen nicht einen „caulis a basi ramosisimus“, denn der Stengel verzweigt sich erst von der Mitte an. Sodann sind die sepa-



Xanthorrhoea Z.L. 1922

keinerwegs rundlich u. stumpf, sondern oval u. zugespitzt,
die Petala wohl auch elliptisch aber zugleich spitz. Endlich
sind die Filamente nur halb so lang als die Petala, während
diesen
die Antheren bezüglich der Form und Farbung mit ~~denen~~
~~von~~ *S. pedicellatum* übereinstimmen. Auch hinsichtlich der
Carpellen stimmt dieses S. stern mit *S. pedicellatum* überein-
zu können. Sollten die Blätter ^{"Samen"} wesentlich verschieden von
Jenen des *S. petiolatum* sein, so würde der S. stern der Eschsch.
eher als neue species anzusehen sein. Sollte das aber nicht
der Fall sein, so würde dasselbe wenigstens eine ausgesuchte
Varietät des *S. pedicell.* (wollte man das d. Endianum zu-
bezählen) darstellen.

Indem ich bitte, Ihnen Prof. Fleischer von
mir zu grüßen, bin ich höchst dankbar

Ihr

mit bester Wiederholung auf Ihre freundliche
Befürchtung eingegangen und kann Ihnen hiermit
eigebeweise
meine Reaktion auf sie, sowie meine Meinung darüber
daß wir sie hier haben, nachstellen.

M. Willkomm



S. pedicellatum tem o caule ~~a rabi-~~
 ramosissimo em quanto que n'este come-
 çao os ramos do meio parecem
pedicellatum mas ^{as sepalas} est
 rondas e obtusas s'entao ovais e acumi-
 nadas; as pétalas s'entao obliquas e
 acuminadas finalmente s'entao os filetes só
 metade tão compridos do q' as pétalas em
 quanto que as *strophæas* tem a forma
 e cores das do *pedicellatum*. Têm
 parecendo condizer os corpetos d'este le-
 dum com os dos *pedicellatum*. Porém
 se os folhos ^{do Sedum e Gerea da Estrela} e remanescentes forem dif-
 ferentes das do *pedicellatum* con-
certo é uma espécie nova. Mas
 se dando este caso s'entao uma
 variedade do *Sedum pedicellatum* para
 chamar de variedade *lusitanica*.

S. pedicellatum Willd. Bent.

S. lusitanicum Wh. (in litt.), caule ^a medio ra-
 mosissimo, sepalis ovato-lanceolatis, pétalas el-
 lípticas, acuminatis calyx per duplo longiori-
 res, estaminibus ^{corolla} multo dimidiis caule basi-
 vilis, seminibus ministris, pyriformibus longitudinaliter
 elongatis ^{ante rugosæ}

porto algum de
não vi de Portugal a espécie typica, que
- de para a citar, por sua indicação ^{em lugar determinado} do Dr.
Myrsin no Cons. Fl. Europ. de plantas do
Dr. Willwitsch.

Não vi de porto algum de Portugal a es-
pécie typica; sou guiado, para a mencio-
nar, pela indicação do Dr. Myrsin no Cons.
p. Fl. Europ. de plantas colligida, por
Willwitsch em 1851 seu lugar determinado
em quanto à variedade da serra da Estrela
é apresenta, é ella muito característica, não
podendo ponderar ser talvez uma espe-
cie nova segundo a opinião do ilustre
botânico q. a examinou o Dr. Willwitsch;
no caso de se ^{achar} verificarem diferenças nas
folhas e nos fructos, serra cujo primário ca-
racter só é visto ^{na comparação} alle plantas verda, pô-
de ser verificada. Esta p. monas investida
já,